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财经事务及库务局局长出席二零零七深港金融合作恳谈会致辞全文 

（只有中文） 

 

２００７年１２月１９日（星期三） 
 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（十二月十九日）出席二零

零七深港金融合作恳谈会致辞全文： 
 
尊敬的许（宗衡）市长、各位领导、各位来宾： 
 
  我非常高兴出席二零零七深港金融合作恳谈会，向各位介绍香港金融

市场的最新发展及分享推动深港金融合作的理念，以求集思广益。 
 
  深港两地山水相连，一直保持密切的合作关系。深圳市过去数年经济

持续增长。在二零零六年，深圳市生产总值约达五千六百八十四亿元人民

币，比二零零五年增长约百分之十四。从实际需要及策略发展的角度，深

港合作对两地都十分重要。 
 
  国家「十一五」规划明确表示「支持香港发展金融服务业」和「保持

香港国际金融中心的地位」，总理温家宝曾表示「继续推进内地与香港、

澳门金融合作，进一步发展内地与香港两个金融体系的『互助』、『互补』

和『互动』关系，巩固并发挥香港国际金融中心的地位和作用」，可见中

央非常重视维持香港作为国际金融中心的地位。 
 
  金融发展是香港的经济命脉。凭着政府、监管机构和业界的共同努力，

香港已经树立了区内重要国际金融中心的优质品牌。香港的优势，在于完

善的法制、简单税制和低税率，以及发展完备的资本市场。我们的金融体

系基础稳固，发展完善，流通性高；监管制度与国际标准看齐，而国际投

资者对香港金融市场的规管机制相当有信心。在这个优良的基础上，香港

金融业蓬勃发展，香港是世界第七大股票市场，在亚洲排名第三。截至二

零零七年十一月底，香港股票市场市值约二十一万二千亿港元，成绩令人

鼓舞。 
 
 



  此外，中国内地和其它亚洲地区经济崛起亦带动个人财富稳步上升，

为香港资产管理业的持续发展缔造良好契机。香港的基金管理业务合并资

产在二零零六年底已达六万一千五百四十亿港元，较前年增加近四成。同

时，香港是全球第十五大、亚洲第三大的银行中心，截至二零零六年年底

的总资产超过七万二千亿港元。在保险业方面，香港有一百八十一名获授

权保险人，是亚洲区内保险人最集中的地方，毛保费总额在二零零六年达

一千五百六十亿港元，按年增长百分之十三点七。 
 
  深圳作为一个经济特区，其地位十分特殊，在深港合作项目中往往担

当着执行或试点的角色。我们的合作理念，是本着「三互」的原则，支持

香港巩固和发展其作为中国的世界级国际金融中心的地位及支持深圳建

设区域性金融中心，实现互惠互利、优势互补的合作伙伴关系。在推进深

港金融深度合作方面，我特别希望和大家分享一下我们拓展香港人民币业

务及支持深圳企业到香港上市两方面的工作。 
 
  人民币业务自二零零四年初开办以来一直稳步、有序地发展，国务院

并分别于二零零五年十月及二零零七年一月批准扩大有关业务。香港的第

一笔人民币债券已经顺利于六月底推出，市场反应踊跃，三笔人民币债券

的总发行额达一百亿元人民币，而香港亦成为了内地以外第一个拥有人民

币债券市场的地方。深圳人行在香港人民币业务中负责具体清算工作，香

港人民币业务得以稳步发展，深圳人行起了重要的作用。 
 
  发行人民币债券对进一步推动香港债券市场的发展有莫大的好处，而

相关支付系统的提升，亦有助在香港建立一套多元化和多币种的金融基础

设施及资金融通平台。人民币业务的发展有助促进内地与香港的经济融

合，并为香港银行开拓了新的商机，进一步巩固香港国际金融中心的地位。

我们将继续与内地有关当局保持沟通，依照稳步有序的原则发展人民币业

务。 
 
  在企业融资方面，香港是内地企业首选的集资平台。内地许多省市的

企业，包括深圳的企业也选择在香港上市。截至今年十一月底，内地企业

在香港上市的数目有四百三十家，这些企业占香港上市公司总数的百分之

三十五，总市值则占香港股市百分之五十九；在二零零七年首十一个月，

内地企业的股份成交额约占交易所每日成交额的百分之六十九。目前约有

三十二家深圳市企业在港上市，上市融资及上市后共筹集了约四百六十五

亿港元的资金，这些公司的总市值约为四千三百四十七亿港元。 
 
 



  深圳企业可藉着香港的资本市场配合并壮大其发展，同时又可增加港

人的投资选择。此外，本港的上市要求与其它国际金融中心的标准看齐，

深圳企业通过来港上市，可以提升其企业管治水平，达致双赢局面。 
 
  我们期盼凭借以上种种的条件，香港能在促进祖国的经济建设及现代

化中发挥积极的作用。我们也会继续推动香港金融市场的发展，继续完善

法规和金融基础，提高上市公司的企业管治水平，以提升我们的市场素质，

从而进一步巩固香港作为国际金融中心的地位，为内地企业，包括深圳的

企业，提供高素质的金融服务。 
 
  最后，我衷心祝愿这次恳谈会取得美满的成果，并祝愿深港合作百尺

竿头，更进一步。谢谢各位。 
  
完 


